



Bulletin trimestriel d'information de l'Église protestante unie
de Saint-Dié et de Raon-l'Étape/Senones/Baccarat

N° 4-2017 : RENTRÉE

L'ANNÉE SE TERMINE ET COMMENCE !

David MITRANI

Elle va (enfin) se terminer, la 500^{ème} année du protestantisme ! Le 31 octobre 2017 sera donc le 500^{ème} anniversaire de l'affichage par Martin LUTHER de ses thèses contre la vente d'indulgences, à la porte de l'église du château de Wittenberg. Depuis, nous avons tous compris que le salut est offert gratuitement par Dieu à travers la foi en son Fils mort et ressuscité pour nous autres. Sans rien payer, sans sacrifices d'aucune sorte, ni religieux ni moraux ni psychologiques ou autres. Qui que nous soyons, Dieu nous regarde comme justes, comme ses enfants bien-aimés, à cause de Jésus et non pas à cause de ce que nous faisons ou pas.



**500 ANS DE RÉFORME
ÇA SE FÊTE !**

C'est dans cette certitude que nous fêterons cet anniversaire à Strasbourg le dernier week-end d'octobre. Mais surtout (et c'est beaucoup plus important), c'est dans cette certitude que nous commençons une nouvelle année d'activités en même temps que la rentrée scolaire (accomplie quand vous lirez ces lignes). Ce que Dieu nous offre à travers son Église, c'est d'y recevoir sa Parole, à travers la prédication biblique et la participation à la cène.

Car si l'on peut lire la Bible et prier seul, on ne peut pas recevoir cette nourriture spirituelle autrement qu'ensemble où et quand le Seigneur nous invite ; on ne peut pas « s'aimer les uns les autres » sans les autres ! Il y aura donc cette année des cultes, des études et activités bibliques (pour enfants et adultes),

des réunions de prière, des réunions et activités d'entraide, des visites fraternelles (pastorales ou non), des formations diverses (paroissiales, consistoriales ou régionales, selon le niveau géographique de leur organisation), des chorales, des repas, un synode, etc.

Tous les parents apprennent à leurs enfants quelques petits mots « magiques », qui ouvrent beaucoup de portes, comme « s'il te plaît », « pardon », « merci ». Celui-ci, au terme de l'année de commémoration, s'avère très nécessaire. Il faut dire un grand merci à tous les intervenants de nos activités du 500^{ème} : le père Philippe BALDACINI, M. Damien PARMENTIER, les pasteurs Jean ARBOGAST et Christian KEMPF, le pasteur Eva Ursula KRÜGER et son mari, le pasteur Marc Frédéric MULLER, Mme Liesbeth SCHLUMBERGER, le pasteur Christophe JACON (qui a réalisé l'exposition que nous avons eue en mai et juillet), M. Daniel MULLER (qui donnera la conférence sur les Mennonites à Senones le 17 septembre), et enfin Mme Béatrice VERRY et tous les choristes de la région Est-Montbéliard (qui donneront en concert la *Cantate du Jubilé de la Réformation* à Épinal le 23 et participeront au culte de rentrée à Saint-Dié le 24).

Merci aussi, et à bientôt, à nos amis, frères et sœurs de la paroisse Paul-Gerhardt de Friedrichshafen, pour notre jumelage sympathique et actif.

Merci enfin pour les travaux réalisés : fenêtres, volets et peinture au Foyer, mise aux normes électriques par Samuel BRIGNON à Raon-l'Étape, et diverses petites choses par les uns et les autres, bénévolement. Et, bien sûr, merci à tous les membres de nos deux paroisses qui préparent ou animent toutes nos activités !

Le 4 juin 2017, le culte se tenait à Senones, présidé par le pasteur David MITRANI. Un jour particulier pour notre vie chrétienne puisqu'il avait lieu le dimanche de la Pentecôte. C'est en cette occasion traditionnelle pour célébrer les baptêmes ou les confirmations que la jeune Amandine VINOT, 14 ans, a été accueillie comme nouveau membre adulte de notre Église chrétienne, confirmée qu'elle a été dans son baptême par le pasteur MITRANI.



Présente depuis de nombreuses années au catéchisme, participant à plusieurs projets de jeunes, Amandine a donc franchi l'étape finale de son intégration à la vie chrétienne sous les yeux d'une vingtaine de personnes comptant parmi ses proches, ses

amies du caté et les membres de la paroisse de St-Dié-Raon-Senones.

« Je me dis : 'Le Seigneur est mon trésor. C'est pourquoi je compte sur lui.' »

C'est avec ce passage issu du Livre des Lamentations, 3 /24, et avec un « Oui, je crois être conduite par l'Esprit Saint et je

m'engage à aimer Dieu de tout mon cœur et mon prochain comme moi-même et à prier, à écouter la parole et à partager le pain et le vin du repas ! » qu'Amandine a franchi cette étape sur le chemin de la foi. Eric STUMPF, au nom du conseil presbytéral et de la paroisse, a remis pendant le culte une bible à notre nouvelle confirmée.

WEEK-END DE JUMELAGE À FRIEDRICHSHAFEN LES 1^{ER} ET 2 JUILLET



Après quatre heures et demie de trajet, notre délégation déodatienne, composée de 17 personnes, a été accueillie devant la gare principale de Friedrichshafen par Eva KRÜGER, la pasteure de notre paroisse jumelée. Elle nous a aussitôt emmenés au bord du lac de Constance où avait lieu la fête interculturelle de la ville qui, entre autres, était marquée par un défilé de mode de la Communauté missionnaire chinoise locale, dont la très dynamique pasteure est également présidente. Nous nous sommes ensuite retrouvés à

la paroisse Paul-Gerhardt pour planter – après Wittenberg et Saint-Dié – le troisième arbre commémorant le 500^e anniversaire de la Réforme. La plantation d'un liquidambar de 3 mètres a été ponctuée de longs discours, de chants franco-allemands et d'une pause-café avec gâteaux et bretzels géants. L'après-midi s'est poursuivie par la visite de la petite chapelle Saint-Blaise du XI^e siècle, qui a permis aux Déodatiens de découvrir le plus ancien bâtiment encore préservé de la région et aussi de profiter d'un moment de recueillement offert par Eva et son époux Karl Reinhard. Après la nourriture spirituelle, nous avons partagé un délicieux repas dans un restaurant grec tout proche de la chapelle. La journée s'est terminée dans les familles d'accueil respectives.



Un programme bien différent était prévu le lendemain, notamment avec un culte sur le « *Lutherschiff* », un ferry transformé pour le temps d'une journée en église flottante. Malheureusement, c'est sous la pluie que le

GROUPES BIBLIQUES 2017-2018

Étude biblique les 3^{èmes} lundis à 20h au Foyer : "L'un et l'autre testaments" : les 18/9, 16/10, 20/11, 18/12, 15/1, 19/2, 19/3, 16/4, 14/5 (c'est un 2^{ème}), 18/6

"Découverte de la Bible" (suite) les 2^{èmes} mardis à 20h30 au presbytère catholique de St-Dié : les 12/9, 10/10, 14/11, 12/12, 9/1, 13/2, 13/3, 10/4, 15/5 (c'est un 3^{ème}), 12/6

Partage biblique les 3^{èmes} mardis à 14h à la salle du temple de Raon : les 19/9, 17/10, 21/11, 19/12, 16/1, 20/2, 20/3, 17/4, 15/5, 19/6

"La Bible pour les nuls" les 2^{èmes} jeudis à 20h30 au Foyer : les 14/9, 12/10, 9/11, 14/12, 11/1, 8/2, 15/3 (c'est un 3^{ème}), 12/4, 17/5 (c'est un 3^{ème}), 14/6

À VENIR

septembre :

12 Découverte de la Bible à St-Dié (presb. cath.) à 20h30
14 La Bible pour les nuls au Foyer à 20h30
15 répétition de la cantate à Épinal à 18h
16 assemblée du consistoire à Raon à 9h30
17 brocante de l'Entraide au Foyer à 9h
culte à Raon à 10h
conférence sur les Mennonites à Senones à 15h
18 étude biblique au Foyer à 20h
19 partage biblique à Raon à 14h
23 formation de prédicateurs à Lunéville à 9h30
concert de la cantate du Jubilé à Épinal à 17h
24 culte avec la cantate à St-Dié à 10h30
repas de rentrée au Foyer après le culte

octobre :

1^{er} culte à Senones à 10h
5 prière au Foyer à 19h
7 conseil presbytéral à Raon à 9h30
prière de Taizé à St-Dié (Providence) à 19h
8 culte et école biblique à St-Dié à 10h
repas partagé au Foyer à 12h
10 Découverte de la Bible à St-Dié (presb. cath.) à 20h30
12 La Bible pour les nuls au Foyer à 20h30
15 culte à Raon à 10h
16 étude biblique au Foyer à 20h
17 partage biblique à Raon à 14h
22 culte à St-Dié à 10h
repas paroissial à Raon (salle Beuregard) à 12h
27 au 29 Protestants en Fête à Strasbourg
29 culte au Zénith et dans les temples à Strasbourg à 10h

novembre :

2 prière au Foyer à 19h

5 culte à Senones à 10h
9 La Bible pour les nuls au Foyer à 20h30
10 au 12 synode régional à Sochaux
12 culte à St-Dié à 10h
14 Découverte de la Bible à St-Dié (presb. cath.) à 20h30
18 conseil presbytéral au Foyer à 9h30
19 culte à Raon à 10h
20 étude biblique au Foyer à 20h
21 partage biblique à Raon à 14h
25 formation de prédicateurs à Lunéville à 9h30
concert gospel à St-Dié à 20h30
26 culte à Senones à 10h
27 au 1^{er} confection des couronnes de l'Avent au Foyer

décembre :

3 culte à St-Dié à 10h
marché de l'Avent à St-Dié (Esp. F.Mitterrand) à 10h
repas de l'Avent (même lieu) à 12h30
7 prière au Foyer à 19h
10 culte à Raon à 10h
chants de Noël (œcum.) à Senones à 15h
12 Découverte de la Bible à St-Dié (presb. cath.) à 20h30
14 repas des anciens au Foyer à 12h
La Bible pour les nuls au Foyer à 20h30
16 conseil presbytéral à Raon à 9h30
17 culte et fête de Noël des enfants à St-Dié à 16h
18 étude biblique au Foyer à 20h
19 partage biblique à Raon à 14h

pour vos dons :

+ ACEPU Saint-Dié :
IBAN : FR76 1027 8066 0000 0105 4944 069 - BIC : CMCIFR2A
+ ACEPU Raon-Senones-Baccarat : CCP Nancy 328 45 D

pasteur :

David MITRANI, 06 74 45 34 07, epudf.stdie.raon@free.fr

DANS NOS FAMILLES

Service funèbre :

Mme Georgette CHRÉTIEN, 93 ans, à St-Dié et La Croix-aux-Mines le 21 août.

LE LIEN VOSGES-MEURTHE

bulletin trimestriel gratuit des associations culturelles de l'Église protestante unie de Saint-Dié : 16 rue du Maréchal-Foch 88100 Saint-Dié-des-Vosges, et de Raon-l'Étape - Senones - Baccarat : 23 avenue du Général-de-Gaulle 88110 Raon-l'Étape

directeur de la publication : David MITRANI

comité de rédaction : Lisette DEGRÉMONT, Aurélie GIRARDOT, Catherine KIENER, Jacqueline LEMARQUIS, David MITRANI, Michel MORETTE

photos : Jean-Louis VINOT, Eva Ursula KRÜGER

imprimé par : L'Ormont Imprimeur 88100 Saint-Dié-des-Vosges

dépôt légal : septembre 2017 ISSN : 2493-4089